
РАВНЯЕМСЯ НА ЛУЧШИХ

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Любовь Попова, студент-
ка шестого курса лечебного 
факультета.

Решила стать врачом в 
12 лет. И с тех пор до самого 
поступления в вуз не задумыва-
лась больше ни о какой другой 
специальности. 

- А врачом решила стать, 
глядя на других врачей, мне их 
профессия казалась интересной 
и благородной, - рассказыва-
ет Л.Попова, - Училась  все 
годы  хорошо, иду на красный 
диплом. Самые серьёзные сес-
сии были, пожалуй,  на 3-м  и 
4-м  курсах. В прошлом году 
занималась научной работой 
на кафедре неврологии, про-
должаю эту работу до сих пор.  
Учиться в нашем вузе инте-
ресно, особенно радует, когда  
на занятиях приводят клини-
ческие примеры и на них пре-
подносят материал, когда дают 
увидеть интересных больных и 
поучаствовать в осмотрах. Сло-
вом, практика!  На начальных 
курсах  особенно стремилась 
учиться  как можно лучше. 
Сейчас уже есть какая-то база,  
поэтому  чувствуешь себя уве-
ренней, а на последних курсах 
стараешься более углубленно 
изучать именно то, что касается 
дальнейшей профессии. А  я 
хочу быть неврологом. Из пред-
метов  запомнилась неврология 
и замечательный преподаватель 
Валентина Васильевна Разува-
ева, которая прекрасно умеет 
глубоко преподать теорию, 
основанную на практике. А на 
младших  курсах  запомнился 
Владимир Викторович Хам-
буров -  прекрасный человек и  
очень хороший преподаватель.

Люба активно участвует в 
общественной жизни акаде-
мии: артистка студенческого  
театра «Антракт»,  в про-
шлом году на областном фе-
стивале ей вручили подарок» 
как лучшей актрисе. Пишет 
стихи и немного прозу. Зани-
мается грузинскими танцами,  
рисует.
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ИНТЕРВЬЮ

ЭТОТ ДЕНЬ ЗАПОМНИТСЯ
Алена: - Здравствуй, Аня!  

Хочу сразу же поздравить тебя с 
поступлением в нашу академию! 
Скажи, пожалуйста, чем тебе за-
помнилось 1-е сентября? Каковы 
твои первые впечатления?

Анна:- Спасибо, Алена!  Этот 
день запомнится на всю жизнь, так 
как мечта моя сбылась. Я поступи-
ла в мед. Первое сентября – День 
знаний. На линейке перед главным 
входом выступал ректор академии 
И.Э.Есауленко. Его слова, пожалуй, 
были самыми главными! Он поже-
лал нам успешной учебы, рассказал 
о предстоящих трудностях. Много 
слов было сказано, но особенно за-
помнилась фраза про сон, нам  по-
желали «высыпаться»

Алена:- Было ли у тебя волне-
ние перед встречей с академией?

Анна: - Да, было . В ночь с 31 
на 1 долго не могла уснуть, все ду-
мала:  «А как нас встретят?» «Как к 
нам относиться будут?» , «А какие  
они, одногруппники ?».

Алена: - и какие же  ответы 
ты получила на свои вопросы?

Анна:   -  Нормальные ответы. 
Относятся к нам, пока что как к ма-

лышам, но все равно называют кол-
легами.И это  приятно. Встретили 
нас очень приветливо, все рассказа-
ли и показали.  И коллектив нашей 
группы, по-моему, замечательный!

Алена: - Аня,из какого ты го-
рода? Почему  решила поступить 
в  нашу академию?

Анна: -Приехала я из г.Шахты 
Ростовской области.  Мне с ранне-
го детства родители говорили, что 
быть врачом - очень престижно, 
так как эта профессия востребо-
вана везде – и в селе, и в городе.  
Она нужна людям. А мне всегда 
хотелось помогать тем, кто нужда-
ется в помощи, особенно малышам.  
Словом, быть врачом – это очень 
здорово!

Алена:- Как  начался учебный 
процесс? Трудновато?

Анна:- Если учить и не пропу-
скать занятия, будет все  нормаль-
но. А пока что много информации и 
трудно адаптироваться. Но, думаю, 
это временно. Справлюсь. Мне по-
нравилась лекция по химии. Было 
все понятно и интересно слушать!

Алена: -Есть ли вообще у тебя  
какие-нибудь  планы?

Анна:- Есть. Хорошо учиться и  
участвовать в жизни академии.

Алена: - В академии  у нас прово-
дится  много мероприятий , приходи 
в профком, мы всегда рады студен-
там!

Анна:- Ура!
Алена:- Анют, спасибо огром-

ное! Я  желаю, чтобы все у тебя 
получалось. Сил, терпения, 
стремлений к знаниям, никогда не 
останавливаться перед достиже-
нием своей цели!

Анна:- Спасибо!
Алена КЛИНОВАЯ,  

педиатрический факультет . 
На снимке: Анна СУСЛЕНКО

хов во всем, а  преподавателям 
кафедр желаю терпения и здо-
ровья !

Майя Яхонтова, МП- 502

П р и ч и н о й 
моего желания 
учиться меди-
цине была вы-
сокая частота 
заболеваемости 
моего плюш-
евого медведя и 
черепахи. После окончания ме-
дицинского колледжа по специ-
альности «Лечебное дело», я 
выбрал медико-профилакти-
ческий факультет ВГМА.  Он 
заинтересовал меня масшта-
бами и структурным подходом 
к здравоохранению в целом, 

особым отношением к про-
филактике заболеваний, а еще 
малиновыми пиджаками гос-
служащих в Роспотребнадзоре . 
Факультет наш разнообразен и  
очень  перспективен в области 
медицины. 

С будущей профессией пока 
что не определился, все очень 
интересно. У нас замечательные 
преподаватели эпидемиологии и 
всех гигиен, добрый и отзывчи-
вый подход к студентам, дару-
ющий любовь к своей будущей 
профессии.  Так что надо тру-
диться и  все будет замечательно.

Нашему факультету хочу по-
желать дальнейшего развития и 
процветания!

Леонид Булычёв, МП-503

Студенты медико-
профилактического 

факультета

Стать врачом  я 
хотела с детства, 
все остальные 
профессии даже 
не рассматри-
вались серьезно. 
При поступлении в 
нашу академию решила учиться 
на медико-профилактическом 
факультете. И с каждым годом я 
понимаю, что  правильно сдела-
ла свой выбор.  

Отличительной особен-
ностью нашего факультета 
является то, что некоторые 
предметы мы изучаем глубже 
и намного дольше, например 
гигиену. В нее входит множе-
ство разделов: гигиена труда, 
гигиена питания, радиационная 
гигиена, коммунальная гигие-
на, гигиена труда и подростков. 
Или такой предмет как эпиде-
миология  и др.

После окончания нашего 
факультета можно работать 
эпидемиологом, гигиенистом по 
разным направлениям , в клини-
ко –лабораторной диагностике. 
Я пока  не определилась со своей 
будущей профессией, так как 
есть время подумать  о выборе. 

Хочу поздравить свой 
любимый факультет с Днем 
рождения! Пожелать ему успе-

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Студенческое научное общество: в ногу со временем!
C туденчество – время, 

когда открыты все 
двери в жизни, голова 
кружится от обилия 

возможностей и самое время 
подумать о хорошем старте в 
профессии. Для того, чтобы 
у студентов  нашей академии 
не было ни малейшего шан-
са сбиться с верного пути, 
существует Студенческое на-
учное общество(СНО). Это  
добровольное  некоммерче-
ское объединение  студентов, 
занимающихся научно-иссле-
довательской работой на кафе-
драх и подразделениях акаде-
мии по любым направлениям 
образовательной программы 
ВГМА в свободное от учебы 
или специально предоставлен-
ное время.

Совет СНО – это коллектив 
учащихся нашей академии, 
ежегодно избираемый  из числа 
студентов, активно занимаю-
щихся научной деятельностью. 

Научное руководство СНО  
на протяжении уже более 10 
лет осуществляет профессор 
Александр Анатольевич Глу-
хов.  Председателем совета 
СНО  является Руслан Мошу-
ров, а его правой рукой, секре-
тарем СНО - Дария Скрипчен-
ко. На их плечах лежит груз 
ответственности за слаженную 
работу общества. Работу сове-
та в различных направлениях 
осуществляют члены совета 
СНО, функционально объеди-
ненные в блоки:

Научный блок отвечает 
за организацию условий для 

студенческой научной дея-
тельности, в частности, ре-
шает вопросы, связанные с 
предоставлением свободного 
дня, осуществляет непосред-
ственную подготовку Всерос-
сийской студенческой научной 
конференции. В команду вхо-
дят Максим Елисеев, Алек-
сандр Гуреев, Роман Коноплин 
и Игорь Сертаков.

Блок по внешним свя-
зям занимается организацией 
связи ВГМА с другими сту-
денческими научными орга-
низациями вузов Российской 
Федерации и стран зарубе-
жья. Заведует блоком Даниил 
Хренов, помогают ему Марина 
Михина, Валерия Адильхано-
ва и Денис Аистов.

Координацию деятельности 
первичных структурных еди-
ниц СНО - студенческих на-
учных кружков (СНК) - на ка-
федрах академии обеспечивает 
блок по внутренним связям, 
руководителем которого явля-
ется Егорова Юлия. Данный 
блок осуществляет подготовку 
и проведение научно-теорети-
ческих конфе-ренций, встреч, 
выставок, смотров и конкур-
сов. Так как на сегодняшний 
день ВГМА насчитывает 56 
кружков, колоссальную ра-
боту с лидером разделяют 
Лилия Локинская, Григорий 
Михайлов, Бахтиер Муминов, 
Екатерина Тимофеева, София 
Черенкова и Николай Пархо-
менко. 

Как известно, кто владеет 
информацией, тот владеет 

миром, поэтому наш совет 
стремится держать всех сту-
дентов в курсе последних со-
бытий. Блок информацион-
ного обеспечения в составе 
Виталия Дупина, Алексан-
дра Жукова, Кирилла Ми-
рошника и Алексея Перми-
нова отвечает за оперативное 
размещение объявлений и 
отчетов на сайте ВГМА, на 
нашей страничке В Контак-
те (https://vk.com/snovsma) 
и на сайте СНО, посетить 
которые может любой жела-
ющий. А самые горячие но-
вости ребята размещают на 
информационных экранах, 
расположенных в главном 
корпусе ВГМА, чтобы даже 
самый ленивый знал о рабо-
те СНО. 

Кроме того, недавно увен-
чалась успехом работа блока 
по организации онлайн-кон-
ференций с вузами -партне-
рами  ВГМА, и теперь мы 
сможем узнавать о научных 
достижениях коллег из первых 
уст, не покидая стен родной 
академии.

Самым важным делом ре-
бят из блока по печатной 
продукции является подготов-
ка и публикация материалов 
Всероссийской Бурденковской 
конференции. Кроме того, Яна 
Скорик и ее команда - Екатерина 
Разгоняева, Александр Слепо-
куров, Марина Бондарева, Со-
фья Голубева и Светлана Фоми-
чёва  составляют отчеты, пишут 
пресс-релизы и, тем самым, ос-
вещают работу СНО в стенной 

печати и на страницах многоти-
ражной газеты академии.

В студенческой среде царит 
атмосфера креатива, поэтому 
любой учащийся ВГМА, оза-
ренный оригинальной идеей, 
может прийти в совет СНО  и 
предложить совместную ее ре-
ализацию. За это отвечает Ста-
риков Андрей, в единственном 
лице представляющий Блок 
проектной деятельности 
СНО.

 Как было упомянуто выше, 
на сегодняшний день почти ка-
ждая кафедра ВГМА предостав-
ляет студентам возможность 
заниматься теорией и практикой 
на своей базе в рамках пятиде-
сяти шести научных кружков. 
За каждым кружком закреплен 
представитель кафедры – кура-
тор. Из числа участников круж-
ка путем голосования выбира-
ется староста и секретарь. Эти 
лица отвечают за проведение 
плановых заседаний СНК. 

Староста кружка тесно со-
трудничает с куратором из со-
вета СНО: не менее, чем за 2 
недели сообщает о дате и теме 
планируемого заседания, пре-
доставляет адрес группы СНК 
в социальной сети и отправля-
ет фотоотчеты на адрес элек-
тронной почты: vsma-notice@
yandex.ru

Объявления о заседаниях 
научных кружков своевремен-
но вывешиваются на инфор-
мационные стенды и экраны 
в главном и, по возможности, 
в других корпусах, и размеща-
ются в социальной сети.

Для тех ребят, которые уже 
выбрали себе кружок и начали 
активно заниматься научной 
работой с преподавателями, 
ВГМА создает комфортные 
условия для деятельности, а 
конкретно – свободный день. 
Это один официально оформ-
ленный «выходной» в течение 
каждой учебной недели (кроме 
субботы), который выделяет-
ся студентам для продвижения 
их научной работы. Решение о 
рекомендации свободного дня 
принимает совет СНО в форма-
те собеседования со студентами. 

Для того, чтобы попасть на 
заседание по случаю слушания 
свободного дня, необходимо:

•	 написать ЗАЯВ-
ЛЕ-НИЕ от руки, и ЗАЯВКУ в 
электронной форме по образ-
цам, расположенным на стра-
ничке совета СНО ВКонтакте 
(http://vk.com/snovsma );

•	 ЗАЯВКУ отправить 
до фиксированного числа на 
почтовый ящик sno_svob-day@
mail.ru ;

•	 дождаться звонка от 
представителей совета СНО, 
во время которого с вами со-
гласуют дату рассмотрения ва-
шего заявления;

•	 прийти на заседание 
по случаю слушания свобод-
ного дня с ЗАЯВЛЕНИЕМ.

Сроки подачи и количество 
заявок ограничены и рассма-
триваются в порядке подачи. 

Надо упомянуть, что в си-
туации, когда одной научной 
работой занимаются несколь-
ко человек, ЗАЯВКА пишется 
одна на коллектив, а ЗАЯВЛЕ-
НИЕ на слушание приносит с 
собой каждый по отдельности. 

В век информационных тех-
нологий ни одна общественная 
организация не обходится без 
своей странички во всемирной 
паутине, так и у СНО есть ряд 
ресурсов.

•	 Раздел сайта ВГМА, 
посвященный работе СНО: 
http://www.vsmaburdenko.ru/
academy/structure/studencheskoe-
nauchnoe-obshchestvo/

•	 Страница в ВКонтак-
те: http://vk.com/snovsma Здесь 
регулярно размещаются объяв-
ления, отчеты о проведенных 
мероприятиях, информация о 
планируемых событиях.

Мы идем в ногу со време-
нем, постоянно развиваемся 
и воплощаем в жизнь новые 
идеи. Например, недавно со-
вет СНО разработал и «поста-
вил на рельсы» курсы первой 
помощи «Помоги мне». Моло-

дежный проект Воронежской 
области «Помоги мне» был ос-
нован 23 июня 2014 года и яв-
ляется серией некоммерческих 
обучающих занятий со школь-
никами, студентами и государ-
ственными работниками, кото-
рые проводят учащиеся нашей 
ВГМА в учреждениях Воро-
нежа и области. Данный про-
ект необходим для обучения 
населения навыкам оказания 
первой помощи и сокращению 
смертности от несчастных 
случаев. На сегодняшний день 
проведено уже 8 занятий с уча-
щимися средних учебных за-
ведений города Воронежа, но 
в перспективах проект будет 
активно развиваться и наби-
рать обороты. Так, уже в конце 
года планируется проведение 
фестиваля «Помоги мне», в ко-
тором смогут принять участие 
все желающие. В октябре этого 
года в стенах ВГМА будет реа-
лизован еще один интересный 
проект по обучению основам 
ораторского искусства. Тре-
нинг будет включать 5 двухча-
совых занятий с теоретической 
и практической составляющей, 
на которых любой желающий 
сможет познать азы или отто-
чить свое умение выступать на 
публике. И все это совет СНО 
успевает претворить в жизнь в 
период неустанной подготов-
ки к проведению Всероссий-
ской Бурденковской студен-
ческой научной конференции. 
Каждый год это грандиозное 
событие подводит черту, ито-
ги целого года напряженной 
работы Студенческого науч-

ного общества, и позволяет в 
полной мере реализовать сту-
денческий научно-исследова-
тельский потенциал. В этом 
году конференция состоится 
в последних числах апреля и 
традиционно соберет много 
участников из разных вузов 
России и стран СНГ. Как и 
каждый год, в ее рамках прой-
дет студенческий форум с уча-
стием представителей студен-
ческих научных обществ по 
вопросам организации моло-
дежной науки, на котором чле-
ны совета СНО смогут поде-
литься опытом и узнать что-то 
новое о координации научной 
деятельности у своих иного-
родних коллег.       Материалы 
выступлений в многочислен-
ных секциях Всероссийской 
Бурденковской студенческой 
научной конференции при не-
посредственном участии Сту-
денческого научного общества 
будут представлены в журнале 
академии “Молодежный ин-
новационный вестник”, пу-
бликация в котором становит-
ся апогеем упорной научной 
деятельности всех участни-
ков.  Требования следующие: 
объем публикации - до 10 
страниц, формат А4, тексто-
вый редактор Microsoft Word, 
шрифт – Times New Roman, 
14, полуторный межстрочный 
интервал, поля – 3 см со всех 
сторон. Студентам нашей ака-
демии для публикации в сбор-
нике  необходимо отправить 
заявку и материалы на почто-
вый адрес snovsma@yandex.
ru до 20 декабря 2014 года, с 

пометкой «XI Бурденковская 
конференция». Для участия в 
конференции (включение до-
клада в программу как устное 
выступление, без публикации 
в сборнике) заявку нужно от-
править до 20 февраля 2015 
года на тот же почтовый адрес. 
Для иногородних студентов, 
желающих принять участие 
во Всероссийской Бурденков-
ской студенческой научной 
конференции в те же сроки не-
обходимо отправить заявку на 
адрес vb_snk@rambler.ru

Студенческое научное об-
щество является уникальной 
в своем роде организацией, 
объединившей преподавате-
лей и студентов, представи-
телей нескольких поколений, 
выпускников и учеников раз-
личных научных школ на базе 
ВГМА им. Н.Н. Бурденко, в 
сотрудничестве с другими ву-
зами России и СНГ. Конечно, в 
этом большая заслуга ректора 
академии, профессора Игоря 
Эдуардовича Есауленко, благо-
даря которому многоуровневый 
механизм СНО успешно функ-
ционирует, стремится к сла-
женной и дружной работе ради 
общей благородной цели- раз-
вития и популяризации науки. 

Материал в номер  
подготовили Руслан 

МОШУРОВ, председатель 
совета СНО, Яна СКОРИК,  

Екатерина РАЗГОНЯЕВА  
и Светлана ФОМИЧЕВА.  

члены совета СНО.  
Фото Андрея ПОЛУНИНА

СНК кафедры оперативной хирургии

Совет СНО
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СТОМАТОЛОГИ – К ДЕТЯМ
Активисты  Ассоциации мо-

лодых стоматологов (АМС), сту-
денты и интерны ВГМА им. Бур-
денко провели  в мае третье по 
счёту мероприятие в рамках про-
екта «Стоматологи  - к детям».  

Проект был направлен на обу-
чение детей правилам гигиены и 
профилактики стоматологических 
заболеваний. Волонтёры  нашего 
вуза посетили КОУ ВО «Школа 
интернат №1 для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей» города Воронежа,  где 
провели просветительское меро-
приятие для преподавателей и де-
тей разных возрастных групп.

Молодые активисты АМС 
устроили для детей младшего 
школьного возраста увлекатель-
ный спектакль, где герои доктора 
Лисички, Пчелки и Зайки победи-
ли страшного негодяя  по имени 
Кариес. При помощи игры и ин-
тересных заданий они обучали 
маленьких зрителей правильной 
чистке зубов, рассказывали о 
средствах индивидуальной ги-
гиены и правильном питании, 
способствующем поддержанию 
здоровья зубов и десен. В ходе 
урока здоровья дети познакоми-
лись с героями образовательного 
мультфильма от компании Colgate 

25 сентября в актовом 
зале ВГМА им. Н.Н. Бур-
денко прошел ежегодный 
творческий конкурс фа-
культетских команд «Пер-
вокурсник-2014». 

Студенты первого кур-
са под руководством своих 
старших коллег  активно 
готовились к своему перво-
му выступлению. В назна-

ченный час зрительный зал 
был практически полон, а за 
кулисами в творческом азар-
те и волнении собрались все 
артисты. Каждая команда, 
представляющая свой фа-
культет, должна была спра-
виться с творческими зада-
ниями, по оценкам которых 
жюри конкурса и вынесло 
свои решения относительно 

Хотим выразить признатель-
ность за помощь в подготовке и 
проведении  проекта ректору ака-
демии  Есауленко И.Э.,  прорек-
тору по воспитательной работе, 
социальному развитию и связям 
с общественностью Бахметьеву 
В.И., главному врачу стоматологи-
ческой поликлиники ВГМА, заве-
дующему кафедрой госпитальной 
стоматологии, профессору Су-
щенко А.В.; декану стоматологи-
ческого факультета, заведующему 
кафедрой челюстно-лицевой хи-
рургии, профессору Харитонову 
Д.Ю.; заведующему кафедрой 
детской стоматологии с ортодон-
тией Ипполитову Ю.А. и совету 

студенческого самоуправления. 
Отдельно хотелось бы поблагода-
рить компанию Colgate за предо-
ставленную продукцию.

Приглашаем активных и ини-
циативных студентов, интернов и 
ординаторов стоматологическо-
го факультета присоединиться к 
проведению проектов ассоциации 
в нашем вузе. Заинтересовавших-
ся ребят просим присылать ваши 
контактные данные Анохиной 
Ольге на адрес profilaktika@rams-
web.ru. 

Юлия РЫБАЛКА, 
интерн кафедры стоматоло-

гии общей практики.
Фото автора.

«ПЕРВОКУРСНИК- 2014»КОНКУРС

доктором Зайцем и командой Зуб-
ных защитников.

Для детей старше 12-ти  лет 
и преподавателей была органи-
зована красочная презентация 
урока гигиены.После окончания 
обучающих мероприятий  акти-
висты предложили всем слуша-
телям старшей возрастной груп-
пы пройти осмотр полости рта 
и провести окрашивание зубов 
«колор-тестом» для выявления 
зубного налета.

В завершение урока каждый 
ребенок получил образователь-
ные материалы для закрепления 
полученных знаний и навыков и 
средства гигиены полости рта от 
компании Colgate.

В проекте участвовали  Ольга  
Анохина - локальный координа-
тор проекта «Стоматологи - к де-
тям»,  руководитель комитета по 
профилактике стоматологических 
заболеваний АМС, интерн кафе-
дры госпитальной стоматологии.

А также студенты: Резничен-
ко Е., Мельникова Е., Быкасова 
М., Жерноклеева Ю., Карагеор-
гиева Э.,  Бондаренко И., Кан-
темирова А., Набиева Н., Ма-
меева К.,интерны и ординаторы 
- Гайдина Кристина и Рыбалка 
Юлия.

призовых мест. Надо от-
метить юный задор и азарт 
студентов, их сплоченность 
и полет фантазии - каждый 
факультет удивлял и ра-
довал зрителя по-своему! 
Жюри было сложно опре-
делиться с победителем, 
т.к. команды в нескольких 
конкурсах по завоеванным 
баллам были равны. 

Итак, 3-е почетное место 
по итогам творческих вы-
ступлений занял фармацев-
тический факультет, 2-е ме-
сто - лечебный факультет, а 
победителем, с небольшим 
отрывом по баллам, стала 
команда педиатрического 
факультета. Поздравляем 
победителей и желаем не 
останавливаться на достиг-
нутом - реализовывать свои 
таланты и в творчестве, и в 
учебе. 


